
(立法會秘書處譯本，只供參考用 ) 
 
 
 

(香港科技專上書院用箋 ) 
 
 

 
香港  
中區  
昃臣道 8號  
立法會大樓  
財務委員會主席  
劉慧卿議員 ,  JP 
 
 
 
主席：  
 

資歷架構的撥款 

 
非政府資助院校若要獲得政府津貼，其課程必須經由香港學術

評審局 (下稱 "學評局 ")評審。倘若課程成功通過評審，教育統籌局 (下
稱 "教統局 ")會津貼一半的評審費用。有關課程在 3至 4年後需要重新接
受甄審，但政府不會提供任何費用津貼。多年以來，這些非政府資助

院校多次要求政府就課程的重新甄審提供津貼 (見附件 )。  
 

我們得悉，教統局已向學評局提供大額撥款，為實施法案委員

會尚未通過的《學術及職業資歷評審條例草案》作準備。鑒於該條例

草案涉及公眾利益，財務委員會可否回應下列問題？  
 

1. 教統局合共向學評局提供多少撥款，以推行資歷架構？  
 
2. 批出撥款的原因及理據為何？經過哪些決策程序？當局作出這項

決定時，是否假定資歷架構的評審費用將會下調？  
 
3. 倘若撥款關乎資歷架構，當局何以會在條例草案擬稿的審擬階段

作出撥款？  
 
4. 由於法案委員會仍在討論學評局的服務收費，法案委員會按照學

評局的建議審議收費表時，有否考慮這筆政府撥款？  
 
5. 學評局是否需要提供理據，把各種收費交予教統局審批？這種審

批要求會否擴展至適用於資歷架構？  
 
6. 當局有否邀請審計署署長查核學評局的收費水平是否與其服務相

稱？  
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7. 資歷架構下的政府資助課程和非政府資助課程，似乎會按照不同

的資助計劃獲發評審費用津貼。倘若如此，我們擔心會產生類似學前

教育學券制 (為非牟利和私營幼稚園訂立不同的津貼計劃 )和助學金及
貸款計劃 (為政府資助和非政府資助課程的學生提供不同資助 )的潛在
爭論。雖然條例草案仍在審議階段，但我們希望可以避免出現同一爭

抝。  
 
8. 最後，政府必須認淸津貼應發放予院校／學員／學生，而非學評

局，因為該局多年來一直向教育機構收取高昂的評審費用，已累積大

筆儲備。  
 

懇請賜覆。  
 
 
 
 

校長  
 

(簽署 ) 
 

時美真  
 
 
2006年 11月 16日  
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